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Nella giusta direzione
Care concittadine e cari concittadini,

in uno dei miei libri preferiti, Le città invisibili 
di Italo Calvino, l’autore, attraverso le parole 
dell’esploratore Marco Polo, ci spiega che 
nella costruzione di un ponte sono impor-
tanti sia il progetto complessivo, la forma 
e l’idea dell’edificio, sia il singolo blocco di 
pietra, ogni piccola parte del quale l’edificio 
è costituito.
È con questo approccio che ci piace lavo-
rare: realizziamo i progetti utili alla città ba-
sandoci su grandi idee ma agendo un passo 
alla volta, cerchiamo di valorizzare il ruolo di 
ogni Pregnanese pensando che ciascuno sia 
importante per tutta la comunità. Nel nostro 
programma abbiamo inserito obiettivi im-
portanti e per realizzarli occorrono costanza, 
flessibilità e tempo.

Nello scorso numero, ad esempio, vi ho 
anticipato che avevamo presentato la ri-
chiesta per ottenere una villa sequestrata a 
una famiglia mafiosa, illustrando all’Agenzia 
governativa che si occupa di questi beni i 
nostri progetti per il suo riutilizzo: ora ab-
biamo ricevuto la notizia che la villa è stata 
assegnata al Comune di Pregnana e stiamo 
valutando le alternative migliori tra le opzio-
ni sul tavolo.
Nello stesso numero vi ho raccontato che 
eravamo ancora al lavoro per cercare di at-
trarre nuovi medici di base a Pregnana: a lu-
glio la Giunta ha approvato una delibera che 
offre ai medici intenzionati a lavorare nella 
nostra città la possibilità di utilizzare dei 
locali comunali a condizioni agevolate per 
aprire il loro ambulatorio. Ebbene, abbiamo 
ora sottoscritto il primo accordo che sta per 
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portare due nuovi medici a Pregnana.
Mentre le scuole erano chiuse, ab-
biamo realizzato due interventi per 
migliorare l’efficienza energetica della 
scuola primaria e per rinnovare l’in-
terno della scuola dell’infanzia, dopo 
aver e ottenuto i finanziamenti neces-
sari e redatto i progetti per realizzarli. 
Ora abbiamo istituti più efficienti, che 
consumano meno, offrono un am-
biente di studio migliore e ci faranno 
risparmiare.
Tutte queste attività oggi portano dei 
risultati non perché sono state svolte 
in fretta, ma perché sono state perse-
guite con continuità. 

***

All’inizio dell’estate abbiamo dovuto 
affrontare due “piccole emergenze” 
viabilistiche: una in centro al paese, 
per la rottura di un sifone del canale 
Villoresi, e una sulla provinciale, per 
la rottura delle pompe di aspirazione 
di un sottopasso. In entrambi i casi 
abbiamo reagito velocemente insie-
me agli Enti che ne sono responsabili, 
risolvendo i problemi in pochi giorni. 
Molti cittadini hanno apprezzato que-
sta efficienza, ma altri, già dalle prime 
ore del primo giorno, non hanno fatto 
che lamentarsi per i disagi che stavano 
subendo.
Viviamo in un’epoca in cui tutti sem-
brano pretendere risposte immediate, 
istantanee, pensando poco e agendo 
d’impulso. Spesso quando leggo i 
messaggi e-mail e i post su Facebo-
ok anche io devo trattenermi dal ri-
spondere istintivamente. Poi aspetto, 
ragiono e provo a fornire informazio-
ni più complete e coerenti. Per me è 
doveroso, ma credo che ognuno di 
noi vivrebbe meglio e contribuirebbe 
a far star meglio gli altri se solo desse il 
giusto tempo e il giusto peso alle cose.
Negli anni ho capito l’importanza di 
comunicare i progetti dell’Ammini-

strazione non solo dopo averli com-
pletati, ma fin dalla loro genesi e du-
rante la realizzazione: se mi aspetto 
che questi progetti siano compresi e 
condivisi, è necessario che tutti siano 
coinvolti fin dai primi passi. Per questo 
sui social e anche in questo periodico, 
nel racconto che gli Assessori ed io vi 
proponiamo, troverete sia le opere fi-
nite, sia i progetti ancora abbozzati, sia 
le idee in corso di sviluppo.

***

Comunicare e condividere può favo-
rire la partecipazione, far crescere la 
comunità, far sentire “proprie” tutte le 
cose che vengono fatte a Pregnana.
Viviamo in un’epoca in cui siamo som-
mersi dalle informazioni e spesso è più 
facile ascoltare solo quelle negative. 
Per questo penso sia importante rac-
contare soprattutto le cose positive 
che possediamo e abbiamo ottenuto. 
Di recente ho partecipato a un pran-
zo organizzato dal Centro anziani con 
decine di partecipanti, al Cineforum in 
piazza al quale erano presenti cento-
cinquanta adulti e bambini, alla festa 
dell’Impronta in via Gallarate con cen-
tinaia di giovani… Ogni volta mi rendo 
conto che stando insieme possiamo 
vivere meglio. Questo, potrei dire, è 
uno degli obiettivi che come Ammi-
nistrazione teniamo sempre in primo 
piano.
L’estate ha visto numerose manifesta-
zioni, specialmente all’area feste; in 
questi giorni si svolgono le iniziative 

legate alla festa del paese, riprende 
l’attività delle associazioni sportive e 
culturali, ripartono molte rassegne or-
ganizzate dall’Assessorato alla Cultura. 
Possiamo essere una comunità più vi-
tale e vivace attraverso tutte queste 
iniziative, partecipando ogni volta che 
ci è possibile e che ci fa piacere farlo.

***

Stiamo dando avvio a diversi cantieri 
importanti che costituiscono alcuni 
dei principali obiettivi che la Giunta e 
io abbiamo dichiarato: la sostituzio-
ne dell’impianto di illuminazione è in 
corso, il cantiere delle case comunali 
è allestito, la ristrutturazione del Mu-
nicipio è stata appaltata, la gara per 
il potenziamento del centro sportivo 
sarà pubblicata a ottobre. Si tratta di 
circa 9 milioni di euro di lavori per i 
quali abbiamo ottenuto ingenti finan-
ziamenti comunitari, statali e regionali 
che coprono gran parte delle spese. 
Ve ne abbiamo parlato in precedenza 
e ve li racconteremo meglio uno per 
uno in questo e nei prossimi numeri 
del periodico comunale. 
Ci sarà qualche disagio, è normale du-
rante i lavori, e ci vorrà del tempo per 
realizzare tutte queste opere, quindi vi 
chiedo un po’ di pazienza. L’attesa sarà 
ben ripagata: il nostro progetto per 
Pregnana 2030 cresce, un passo dopo 
l’altro, un mattone dopo l’altro, nella di-
rezione che insieme a voi abbiamo dato.

Il Sindaco, Angelo Bosani

“Ogni viaggio, per 
quanto lungo, inizia con 
un passo” 
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Prosegue l’attività 
della Polizia Locale
Dopo più di cinque anni, la Polizia Lo-
cale di Pregnana è di nuovo a pieno 
organico, e i risultati si vedono!
A maggio è entrato in servizio il quin-
to agente e questo consente una 
maggior presenza delle pattuglie sul 
territorio sia nel turno del mattino sia 
in quello del pomeriggio, dato che en-
trambi richiedono due agenti.
I controlli sul traffico con autovelox 
sono ripresi con maggior intensità. 
Negli anni le nuove opere viabilistiche 
hanno spostato il traffico più intenso 
all’esterno del centro abitato e ridot-
to le velocità e gli incidenti nelle vie 
residenziali. In ogni caso è bene man-
tenere alta l’attenzione: la velocità è la 
prima causa che determina la gravità 
di un incidente. Stiamo elaborando 
nuovi progetti che riguardano le stra-
de del centro e della periferia, ma ne 
parleremo in un’altra occasione.
Con l’organico al completo è cresciuta 
anche la possibilità di collaborare con 
gli Enti vicini in maniera più costante: 
sono state svolte diverse pattuglie se-

rali e festive insieme ai colleghi di altri 
Comuni e altre sono programmate a 
settembre e a ottobre. 
A luglio il Comune ha sottoscritto il 
protocollo “Mille occhi per la città”, 
proposto dalla Prefettura, al quale 
abbiamo aderito insieme a Vanzago 
e Arluno, che con noi costituiscono 
l’ambito di competenza dei Carabinie-
ri di Arluno. Il protocollo prevede una 
collaborazione tra gli Enti pubblici e le 
società di vigilanza privata già attive in 
città, per migliorare lo scambio di in-
formazioni e il controllo del territorio 
nelle ore notturne. Questo mese con-
segneremo ai Carabinieri l’etilometro 
acquistato dai tre Comuni per consen-
tire interventi più efficaci di contrasto 
alla guida in stato di ebbrezza.
La collaborazione della Polizia Locale 
con i Carabinieri, come ricorderete, ha 
portato a diversi interventi nei con-
fronti di alcuni minorenni che con il lo-
ro comportamento generano un forte 
allarme sociale. Per alcuni casi l’esito di 
quegli interventi è ora nelle mani del 
Tribunale dei Minori e, sebbene un’a-
zione più repressiva fosse necessaria 
in questi casi, la nostra speranza rima-
ne quella di intervenire per educare 
oltre che per sanzionare. 
Il Comando si sta occupando anche di 
altri due importanti progetti.
È in corso di redazione l’aggiorna-
mento del Piano di Protezione Civile, 
strumento necessario per gestire le 
emergenze e gli eventi con una gran-
de affluenza di persone, come feste e 
sagre. Un tecnico esperto della ma-
teria, insieme ai nostri colleghi, sta 
predisponendo il documento che con-
terrà regole e procedure da attuare 
secondo necessità. In questo ambito 
è preziosa anche la collaborazione con 

l’Associazione Pregnana Soccorso, 
perciò non dimentichiamo mai di rin-
graziare i suoi volontari.
Si è concluso il bando per cercare ope-
ratori interessati a installare colonnine 
di ricarica per i veicoli elettrici. Sette 
aziende hanno presentato offerte 
nella prima fase e nei mesi a venire sa-
ranno invitate a predisporre i progetti 
esecutivi per dotare il nostro Comune 
di nuovi impianti, pensando a un futu-
ro prossimo in cui sempre più veicoli 
elettrici circoleranno sulle nostre stra-
de.
Infine, per supportare gli Agenti, Ge-
sem ha fornito al Comune un ausilia-
rio della sosta, utile in particolare nel 
controllo dei divieti per spazzamento 
delle strade. Mi rendo conto per espe-
rienza personale che doversi ricordare 
di spostare la macchina ogni setti-
mana può generare qualche fastidio, 
ma si tratta di un impegno essenziale 
per garantire una pulizia più accurata, 
quindi raccomando a tutti di fare at-
tenzione per aiutarci a mantenere Pre-
gnana pulita, evitando al contempo di 
prendere multe!

Il Sindaco, Angelo Bosani 
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PROGETTO DI RIFACIMENTO 
DELL’ILLUMINAZIONE PUBBLICA

CONCESSIONARIO
HERA LUCE S.R.L.

Società del gruppo Hera S. p. A.

Risparmio energetico previsto:

rispetto ai consumi attuali

- 64% DATI non pervenuti

1.400 lampade sostituite con luci a LED

50 pali di IP aggiuntivi

225 pali di IP integralmente sostituitiCORPI
ILLUMINANTI

VALORE E DURATA

DEI LAVORI

LINEE ELETTRICHE

IMPIANTI

Investimento Previsto: 1,7 milioni di euro
Durata dei lavori: 300 giorni
Data prevista fine dei lavori: maggio 2024

22,5 km di linea elettrica interrata 
completamente rinnovata
1,5 km di linea elettrica aerea 
completamente rinnovata
2,0 km di nuova linea elettrica interrata
30 nuovi quadri elettrici

xx

STIPULA DEL CONTRATTO:
LUGLIO 2022.
Da allora la società si occupa della 
manutenzione 
e della fornitura elettrica. Con l’avvio 
della concessione il Comune di 
Pregnana Milanese ha già ottenuto 
un notevole risparmio in bolletta 
andando a neutralizzare gli aumenti 
dei costi dell’energia avvenuti negli  
ultimi 12 mesi.

INIZIO DEI LAVORI:

LUGLIO 2023 
I lavori interesseranno tutte le vie 
del Comune e verranno realizzati 
un tratto viario alla volta. 
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Nuovo appalto dell’igiene urbana: 
nuove opportunità
In un recente sviluppo nel setto-
re dell’igiene urbana, è stato fatto 
un nuovo appalto di 17 mesi, diviso 
in quattro gare distinte che si sono 
concluse tutte con una riduzione 
dei costi che varia dall’1% fino al 10% 
 
La decisione di fare quattro gare di-
stinte ha portato quindi i suoi frutti in 
termini di costi ma avremo anche altri 
benefici: un addetto in più alla pulizia 
delle strade e un miglioramento an-
che nello spazzamento meccanizzato. 
Abbiamo anche iniziato una riorganiz-
zazione della posizione dei cestini: ne 
verranno messi di nuovi nel centro del 
paese e gradualmente verranno sosti-
tuti tutti gli altri con un modello con il 
coperchio. Inoltre avrete sicuramente 
già notato quelli nuovi per la raccolta 
dei farmaci scaduti, delle batterie e dei 
piccoli apparecchi elettronici. 
Questi ultimi appalti sono stati gestiti 

da GESEM, in collaborazione con CAP 
perché abbiamo iniziato un percorso 
che, se si concluderà positivamente, 
porterà CAP a prendere il posto di GE-
SEM come responsabile del servizio.
CAP è una società pubblica che ge-
stisce il servizio idrico per tutta la 
provincia di Milano, un servizio che 
è considerato un’eccellenza a livello 
europeo. Rispondendo alle disposi-
zioni di ARERA, l’Autorità statale per la 
regolamentazione del mercato dell’e-
lettricità, dell’acqua e dei rifiuti, sta 
espandendo la sua attività per inclu-
dere anche la gestione dei rifiuti e noi, 
con i comuni di Vanzago, Pogliano, 
Arese, Nerviano e Lainate, miriamo ad 
i pionieri di questo nuovo approccio. 
 
L’affidamento a CAP, una società con un 
fatturato di 400 milioni, consente la crea-
zione di un piano pluriennale di sviluppo 
e miglioramento della qualità del servizio.

Questo cambiamento rappresenta 
un’opportunità significativa per mi-
gliorare e modernizzare la gestione 
dei rifiuti. Con l’esperienza e l’exper-
tise di CAP, avremo un servizio più 
efficiente ed economico. Inoltre, 
questo cambiamento potrebbe por-
tare a una migliore conformità alle 
normative ambientali e a una mag-
giore sostenibilità nel lungo termine. 
 
L’annuncio di questo nuovo appalto 
e il cambio di guardia nella gestione 
dell’igiene urbana segnano l’inizio di 
una nuova era per la gestione dei rifiuti 
nella provincia di Milano e siamo sicuri 
che questo porterà a una gestione più 
efficiente e sostenibile dei rifiuti, che 
porterà benefici non solo ai cittadini 
del nostro comuni ma anche all’am-
biente nel suo insieme.

Roberto Gadda, 
Assessore all’Ecologia e Sostenibilità
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Estate: tempo di manutenzioni 
straordinarie
Come si sa la stagione estiva è quel-
la in cui si possono realizzare lavori 
importanti nelle scuole. 
Nella scuola dell’infanzia Munari 
sono stati realizzati interventi stra-
ordinari di lamatura del parquet e di 
imbiancatura di tutti i locali. Inoltre 
sono stati acquistati nuovi arredi e 
realizzati interventi per migliorare il 
giardino. 
Nella scuola primaria Manzoni dopo 
aver sistemato il tetto della mensa 
e creato un’aula didattica all’aperto, 
saranno sistemate le aule con ritoc-
chi al colore e numerosi altri piccoli 
interventi.
In questi due plessi scolastici stia-
mo anche procedendo con la so-
stituzione delle vecchie caldaie con 
nuovi modelli a pompa di calore 
interamente alimentate dai pannelli 
solari presenti sui tetti. Per la scuola 
dell’infanzia si tratta di una caldaia 
da 140kW del costo di 180.000 euro 
finanziati per 70.000 euro dal PNRR 
e per altri 40.000 dal conto termico, 
sul bilancio del comune graveranno 
quindi 70.000 euro, per la scuola 
primaria invece la caldaia sarà più 
potente e il costo di 270.000 euro, 
comprensivo di un impianto foto-

voltaico da 20kW sarà finanziato per 
200.000 euro dalla regione e per i 
restanti dal conto termico.
Anche il nido comunale beneficerà 
di importanti interventi nel giardino.

I lavori di manutenzione straordina-
ria riguarderanno anche i parchi e le 
piste ciclabili: sono infatti terminati 
i lavori sulla collinetta del parco di 
via Genova dove a settembre si pro-
cederà all’installazione di una stac-
cionata per proteggere il parco e i 
bambini che lo frequentano. 
Allo stesso modo è stata prevista 
una staccionata nel parco memo-
ria delle vittime del Covid in via Po. 
Questi interventi mirano a rendere 
queste aree più fruibili e sicure per 
i cittadini.
Parallelamente, si sta lavorando alla 
sistemazione della pista ciclabile di 
via Olivetti e alla messa in sicurez-
za della pista ciclabile di viale delle 
Industrie rimuovendo le parti am-
malorate delle vecchie staccionate e 
sostituendole con altre nuove.

Sono anche arrivati nuovi arredi, co-
me panchine e tavoli, che serviranno 
a sostituire quelli rovinati in tutti i 

parchi cittadini, molti vecchi cestini 
verranno dismessi e sostituiti con 
altri con coperchio e nelle vie cen-
trali verranno messi piccoli cestini 
per raccogliere le deiezioni dei cani. 
A ottobre invece è previsto i l 
rifacimento e l’ampliamento del 
parco di via Iotti, grazie al finanzia-
mento di 30000 euro ottenuto da 
un bando per acquistare giochi in-
clusivi. 

Attenderemo invece l’autunno per 
intervenire sul verde: la città si arric-
chirà di nuove piante, grazie ad un 
programma di piantumazione che 
andrà a sostituire gli esemplari ma-
lati o morti che sono stati rimossi lo 
scorso anno.

Quest’ampio programma di lavori 
testimonia il nostro impegno locali 
per migliorare la qualità della vita 
dei cittadini, attraverso interventi 
mirati al risparmio energetico, alla 
sicurezza e al miglioramento degli 
spazi verdi e delle strutture scolasti-
che. Aiutateci a preservarli!

Roberto Gadda, 
Assessore all’Ecologia e Sostenibilità
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È facile, già solo con questo dato, in-
tuire quali sono i principali vantaggi di 
un investimento di questo tipo: minori 
emissioni inquinanti, diminuzione dei 
costi manutentivi e di gestione, mag-
giore qualità dell’edificio, con i conse-
guenti vantaggi per chi le utilizza.
Il complesso è fatto di quattro edifici 
(individuate dalle lettere da A a D nella 
planimetria) costruiti in momenti di-
versi. Le unità A – B – C sono più re-
centi rispetto all’unità D. 

L’intervento principale del progetto è 
l’efficientamento energetico dell’intero 
complesso con la posa di un cappotto 
isolante sulle pareti verticali, la sostitu-
zione di tutti gli infissi e la realizzazione 
di un nuovo sistema di riscaldamento/
raffrescamento autonomo per ogni 
singola unità abitativa. A cui si ag-
giunge la manutenzione straordinaria 
degli edifici per la risoluzione di alcune 
criticità, come l’ammaloramento delle 
strutture dei ballatoi dell’edificio D e la 
copertura che presenta in diversi punti 
dei cedimenti. Senza però dimentica-
re la riqualificazione delle aree e spazi 
comuni nel cortile del complesso e le 
aree pubbliche perimetrali. 
Nei box a lato potrete leggere alcuni 
dettagli di quello che verrà fatto nei 

Lavori in corso
Avviati lavori per oltre 7 milioni di euro: illuminazione 
pubblica, case comunali, municipio, scuole.

GIANLUCA MIRRA ASSESSORE

OPERE PUBBLICHE E RIGENERAZIONE URBANA
PROGRAMMAZIONE ECONOMICA E SOCIETA’ PARTECIPATE
DIGITALIZZAZIONE E SISTEMI INFORMATIVI

RICEVE SU APPUNTAMENTO TEL. 02 93 967 217

gianluca.mirra@comune.pregnana.mi.it

FINE LAVORI

OGGI

Negli ultimi dieci anni abbiamo inve-
stito nella riduzione del fabbisogno 
energetico delle strutture comu-
nali: scuola media, palestra scuola 
elementari, palestra scuola media, 
biblioteca, auditorium, copertura 
municipio.  Realizzato sei impianti 
fotovoltaici con una potenza com-
plessiva di 60 kW, avviato la gestio-
ne in concessione dell’illuminazione 
pubblica. (tab. 1)

Oggi, con investimenti per l’80% fi-
nanziati con fondi provenienti da 
bandi (stato e regione) e investimen-
ti privati (illuminazione pubblica), ab-
biamo l’opportunità di fare degli ul-
teriori passi avanti. In modo da avere, 
entro i prossimi due anni, edifici ed 
infrastrutture con un fabbisogno 
energetico ulteriormente ridotto 
rispetto a quello attuale ed una ca-
pacità di produzione di energia rin-
novabile almeno triplicata rispetto 
ad oggi riducendo drasticamente gli 
impianti alimentati a gas. (tab. 2)
Le opere principali, riguardano: la ri-
qualificazione delle case comunali di 
largo Roma, la ristrutturazione del 
municipio, la riqualificazione illumi-
nazione pubblica, l’impianto di riscal-
damento della scuola elementare e la 
ristrutturazione della scuola materna.
In questo articolo vi parlerò della ri-
qualificazione delle case comunali 
di largo Roma, nelle altre pagine del 
giornale troverete i dettagli di alcuni 
degli altri interventi mentre dei detta-
gli della riqualificazione del municipio 

e del suo impatto sulla rigenerazione 
urbana del centro parleremo nel pros-
simo numero.

Riqualificazione case 
comunali di largo Roma
Parto dalla fine. Oggi abbiamo un edi-
ficio in classe energetica G alla fine 
dei lavori avremo un edificio in clas-
se energetica A4, con una riduzione 
del fabbisogno energetico annuo da 
285,34 kWh/m2 a 7,19 kWh/m2.
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TABELLA 1

Impianto fotovoltaico
Potenza kW

Attuale Futura
Municipio 20
Scuola media 20
Centro anziani 6
Cimitero 6
Scuola materna 6
Fontanile Serbelloni 3
Scuola elementare 20
Municipio 2 20
Case comunali Largo Roma 107
Centro sportivo 20

61 167

TABELLA 2
Opera Importo 

investimento
Tipo di finanziamento

Contributi da bandi Conto termico Investimento privato Bilancio comunale
Case comunali 2.650.000€ 2.450.000€ 200.000€

Municipio 2.300.000€ 500.000€ 400.000€ 1.400.000€
Illuminazione pubblica 1.700.000€ 1.700.000€

Scuola elementare 270.000€ 200.000€ 70.000€
Scuola materna 250.000€ 70.000€ 40.000€ 140.000€

7.170.000€ 3.220.000€ 710.000€ 1.700.000€ 1.540.000€

diversi edifici. L’intero complesso  non 
avrà più il gas, infatti anche la produ-
zione di acqua calda sanitaria sarà fat-
ta con l’energia elettrica mentre i piani 
cottura a gas saranno sostituiti con 
nuovi a induzione. 

Per alimentare i nuovi impianti sui tetti 
degli edifici C e D verrà realizzato un 
impianto fotovoltaico con potenza di 
107 kW.
Un complesso di edifici abitati che 
richiede interventi di manutenzione 

e ristrutturazione di questo tipo im-
pone di porre particolare attenzione 
alla salvaguardia di chi ci abita. Per 
questo è stata organizzata un’assem-
blea pubblica, nella quale sono stati 
illustrati i dettagli dei lavori e i motivi 
alla base delle scelte progettuali ed 
è stata anche un’opportunità per gli 
abitanti di esprimere le loro opinioni 
e suggerimenti. L’ascolto delle loro 
esigenze è stato, lo sarà durante tutta 
la fase dei lavori, fondamentale per la 
prosecuzione delle attività e adattare 
il programma lavori per rispondere al 
meglio alle necessità dei residenti sen-
za impedire un regolare andamento 
dei lavori.

Gianluca Mirra, 
Assessore al Bilancio.

Interventi comuni agli edifici A 
- B - C -D
• Rimozione di isolamento esistente e relative opere con-

nesse (demolizione di spallette, davanzali, soglie, zoc-
colatura e pulitura delle facciate); compresa rimozione 
di elementi appesi da eliminare/riposizionare al termine 
dei lavori;

• Rimozione dei sistemi di riscaldamento esistenti (calda-
ie a gas e radiatori e condizionatori);

• Rimozione dei serramenti esistenti (comprensivi di 
inferriate, persiane e oscuranti);

• Posa di nuovo intonaco prima della posa del cappotto;
• Nuovo cappotto in EPS spessore 12 cm con finitura di 

rivestimento colorato;
• Pulizia e successivo isolamento dei solai con schiuma 

poliuretanica sp. 15 cm;
• Coibentazione cornici finestre con isolamento a basso 

spessore - 10 mm;
• Coibentazione di alcuni punti critici (corridoi, pareti ver-

so vano scala e verso nicchie) mediante isolamento ad 
alte prestazioni in basso spessore – 20 mm;

• Adeguamento delle inferriate mediante rimozione e 
riposizionamento, sabbiatura, zincatura e verniciatura 
in due mani;

• Sostituzione di soglie e davanzali in pietra e risoluzione 
del ponte termico;

• Rimozione, fornitura e posa di zoccolino esterno in pie-

tra naturale;
• Fornitura e posa di nuovi serramenti, di persiane e tende 

alla veneziana in alluminio, con colorazione esterna in 
“finto legno” e finitura interna in “finto legno” o bianca;

• Demolizione e relativa ricostruzione delle parti amma-
lorate in cemento armato dei ballatoi, dei pilastri e degli 
elementi in cemento armato a vista;

• Nuova pavimentazione in gres porcellanato antiscivolo 
del corpo scala e del ballatoio;

• Pulizia e revisione dei pluviali esterni;

Interventi specifici edifici B - C
• Revisione completa della copertura con installazione di 

ganci ferma tegole;
• Fornitura e posa in opera di linea vita.

Interventi specifici edificio D
• Demolizione del ballatoio SUD-OVEST e successiva 

ricostruzione;
• Irrigidimento ballatoio SUD e SUD-EST con elementi in 

acciaio per le travi e nuove colonne in acciaio su plinti in 
cemento armato;

• Realizzazione di massetto e riposizionamento delle 
porte dei locali di deposito;

• Revisione completa della copertura con installazione di 
ganci ferma tegole;

• Fornitura e posa in opera di linea vita;
• Fornitura e posa impianto fotovoltaico da 107 kW.
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STELLA CISLAGHI  ASSESSORA

ISTRUZIONE 
CULTURA EVENTI ASSOCIAZIONISMO 
POLITICHE PER I GIOVANI

RICEVE SU APPUNTAMENTO TEL. 02 93 967 210

roberta.borghi@comune.pregnana.mi.it

La scuola dell’infanzia “Munari” 
si rinnova e innova
La nostra Amministrazione ha da sem-
pre posto grande attenzione alla Scuo-
la come ambiente di apprendimento, 
non solo dal punto di vista educativo e 
formativo attraverso il sostegno ai pro-
getti, ma anche dal punto di vista fisico, 
poiché lo spazio scolastico ricopre un 
ruolo di fondamentale importanza nel 
percorso di crescita degli alunni. Con l’e-
voluzione del sistema educativo emerge 
quindi la necessità costante di rinnovare 
i luoghi scolastici, rendendoli accoglien-
ti, innovativi, flessibili e dinamici affinché 
i docenti siano messi in condizione di 
creare contesti formativi stimolanti e 
accattivanti per gli alunni superando il 
paradigma della lezione tradizionale. 
Grazie alle risorse dei fondi del Pon 
(Programma operativo nazionale) e del 
PNRR (Piano nazionale di ripresa e re-
silienza) che la nostra Scuola è riuscita 
a ottenere stiamo sostenendo e colla-
borando con la Dirigenza e il personale 
scolastico nell’azione di rinnovamen-
to dei tre plessi: in particolare, questa 
estate ci siamo concentrati sulla Scuola 
dell’Infanzia “Munari”. 
La Scuola ha ottenuto il finanziamento 

Pon per Ambienti didattici innovativi 
per la scuola dell’Infanzia finalizzato al 
potenziamento e all’arricchimento degli 
spazi didattici attraverso l’acquisto di 
arredi e attrezzature che consentano la 
riconfigurazione dello spazio per favori-
re l’articolarsi di esperienze di bambine 
e bambini, lo sviluppo delle loro abilità 
e potenzialità nelle diverse occasioni e 
attività ludico-educative.
Per poter accogliere i nuovi arredi e i 
nuovi materiali, grazie al lavoro degli 
Uffici Comunali, abbiamo predisposto 
l’ambiente scolastico imbiancando 
con colori allegri e vivaci, scelti dalle 
insegnanti, tutte le aule e l’atrio, dove, 
inoltre, è stato levigato il parquet, che 
appare ora come nuovo! Infine, sono 
stati svolti dei lavori di manutenzione 
straordinaria del giardino, per poter per-
mettere alle classi di sfruttare al meglio 
anche le esperienze e le attività all’aria 
aperta.
La scuola dell’Infanzia “Munari” è ora 
pronta ad accogliere tutti i bambini per 
un nuovo anno scolastico ricco di av-
venture!

Dopo un’estate di festa 
si riparte con la rassegna 
culturale
Dopo un’estate all’insegna di eventi 
all’Area Feste, iniziata con L’Unione fa 
la Corsa e il Festival Circonferenze e 
conclusasi a metà luglio con la festa dei 
giovani de L’Impronta e caratterizzata 
dall’appuntamento ormai immancabile 
con il cinema sotto le stelle del Cine-
mabulante che ha riempito la piazza 
per quattro serate di grande cinema 
per famiglie e bambini, siamo pronti a 
ricominciare una nuova stagione di pro-
grammazione culturale per l’autunno 
a partire dalla Festa del Paese che si è 
aperta sabato 9 settembre con l’evento 
Note di Notte – Pregnana Vibes che, co-
me ogni anno, anima le vie di Pregnana 
grazie alla collaborazione tra Comune, 
commercianti, hobbisti e associazioni. 
Nei mesi autunnali riprenderanno: la 
rassegna cinematografica Cinetalk in 
Auditorium curata da un gruppo di 
giovani appassionati di cinema, le at-
tività del gruppo Teatro Piccolo di Mi-
lano e del Gruppo Teatro La Scala e gli 
spettacoli teatrali e musicali in Audito-
rium, le iniziative in Biblioteca e molto 
altro. Per tutte le informazioni potete 
contattare la Biblioteca Comunale ne-
gli orari di apertura o visitare il sito del 
Comune di Pregnana.

Stella Cislaghi,
Assessora Cultura, Sport,  

Politiche giovanili



11  dal Comune

ROBERTA BORGHI  ASSESSORA

SERVIZI ALLA PERSONA E ALLA COMUNITA’ 
HOUSING SOCIALE 
DIRITTI E PARI OPPORTUNITÀ 
LAVORO E ATTIVITA’ PRODUTTIVE

RICEVE SU APPUNTAMENTO TEL. 02 93 967 210

roberta.borghi@comune.pregnana.mi.it

Cittadini protagonisti 
di un cambiamento
Nel corso del 2021 l’evoluzione della 
pandemia, guidata dalla diffusione 
delle vaccinazioni e dal contenimento 
delle infezioni a partire dai mesi prima-
verili, ha determinato una forte ripresa 
di tutte le attività del terziario in par-
ticolare per tutte quelle attività che 
nel 2020 erano state più toccate dalle 
restrizioni connesse all’emergenza sa-
nitaria. Una ripresa che ha riguardato 
anche Pregnana che nella seconda 
metà del 2022 e nei primi mesi del 
2023 ha visto nuove attività commer-
ciali aprire i battenti e altre ampliare 
un’attività già avviata. 
Nello specifico sono cinque le nuove 
attività aperte in settori diversi (ri-
storazione, cura della persona), oltre 
a una attività già avviata che si è tra-
sformata in artigianale a erogazione di 
servizi; sempre in materia di servizi si è 
insediato a Pregnana un nuovo centro 
di neuropsicomotricità infantile.

L’obiettivo di questa Amministrazione 
è quello di sostenere e incoraggiare   le 
attività del commercio di vicinato già 
presenti nel comune e lavorare per 
fare in modo che ne sorgano di nuo-
ve,  consapevole dell’importanza che 
riveste per i cittadini una rete capillare 
di esercizi vicino a casa, che sono stati 
una rete d’emergenza eccezionale a 
disposizione della comunità durante il 
lockdown. 
I negozi di prossimità hanno un ruo-
lo in ambito sociale ancora prima che 
economico in quanto costituiscono 
un centro di aggregazione, un luogo 
di incontro per le persone conferendo 
una dimensione dinamica della vita 
del paese, riducendo inoltre il rischio 
di marginalizzazione della popolazio-
ne periferiche.
Nell’ottica di attenzione verso il green, 
valorizzare i negozi di vicinato, signifi-
ca anche non costringere i cittadini a 

prendere l’auto per percorrere chilo-
metri verso le grandi strutture di ven-
dita con ricadute sull’inquinamento 
dell’aria.
A dimostrazione dell’attenzione che 
l’Amministrazione Comunale ha da 
sempre riguardo l’argomento, già nel 
2017 è stato iniziato un percorso di 
dialogo con le realtà commerciali del 
paese per ascoltare le loro richieste e 
problematiche allo scopo di trovare in-
sieme modalità e soluzioni  che potes-
sero servire come stimolo a migliorare 
e a promuovere le diverse attività.
Dal 2020 è consolidato nel bilancio 
comunale un fondo per le imprese 
commerciali e artigianali di servizio; 
il fondo viene gestito attraverso un 
bando pubblico annuale che eroga un 
contributo a fondo perduto a parziale 
rimborso delle spese che le imprese 
già presenti sul territorio o di nuova 
apertura sostengono per il rilancio/
inizio della propria attività.
Sappiamo, come amministratori, che 
il nostro impegno non può risolvere 
le diverse questioni e problematiche, 
dovute anche alla grande distribuzio-
ne, che le piccole attività commerciali 
devono affrontare ai giorni nostri, ma 
ci impegniamo a tutelare la cultura e 
la funzione pubblica dell’esercizio di 
vicinato. Siamo però convinti che sia 
necessario anche un grande aiuto di 
tutti i cittadini perché le nostre attività 
commerciali riescano a essere compe-
titive, anche nei confronti della grande 
distribuzione, che consiste nell’essere 
prima di tutto CITTADINO che consu-
matore.

Roberta Borghi,
Assessora al Commercio e alle  

Attività Produttive
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NUOVE PENSILINE E 
FERMATE BUS
Sono state installate tre nuove pensiline alle fermate 
di via Marconi e via Giovanni XXIII. Il modello scelto 
si adatta anche a quei punti in cui il marciapiede è 
stretto. Dove possibile e opportuno le pensiline 
verranno dotate di sedute.
In via Europa è prevista l’attivazione di due nuove 
fermate bus per le linee dirette a Rho e Milano. Una 
volta attivate anche queste fermate verranno dotate 
di pensiline.

IL COMUNE VINCE IL 
RICORSO SUL PONTE

Il TAR Lombardia ha definitivamente chiuso la vicenda 
della demolizione del vecchio ponte.
Il Comune ha vinto anche l’ultimo ricorso pendente 
che era stato presentato da un gruppo di cittadini 
nel 2018. Il TAR ha confermato che l’Amministrazione 
Comunale ha agito correttamente sotto il profilo 
amministrativo, tecnico e di indirizzo politico.

ARTE PARTECIPATA CON 
CRISTIAN SONDA
Si è conclusa la realizzazione del progetto di arte 
partecipata realizzato dalle ragazze e dai ragazzi della 
scuola secondaria insieme allo street artist Cristian 
Sonda. 
Grazie al lavoro dei giovani e alla disponibilità dei 
cittadini che hanno messo a disposizione i loro muri di 
cinta, di fronte alla scuola Rizzoli ora si può ammirare 
un’opera che parla dei diritti universali dell’infanzia e 
dell’adolescenza.

CONTROLLO DEL 
TERRITORIO E SANZIONI

Prosegue l’attività di controllo sull’abbandono di 
rifiuti e l’igiene urbana. Grazie all’attività della Polizia 
Locale, dell’Ufficio Tecnico e di Gesem in numerosi 
casi i responsabili di abbandono di rifiuti sono stati 
individuati e sanzionati. Gli Uffici proseguono anche 
i controlli sui cantieri, le attività produttive, gli abusi 
edilizi e lo spazzamento meccanizzato.
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Il primo Summer Camp  
del GSD Pregnanese

Avete presente quando si 
ha un sogno nel cassetto da 
anni? Lo si custodisce con 
cura, ogni tanto il pensiero 
vola lì, ma si è presi da mille 
altre incombenze e si mette 
tutto da parte? Poi però il 
vento inizia a soffiare a favo-
re, allora il cassetto si apre, 
ci si impegna al massimo 
ed alla fine il sogno diventa 
realtà? 
Ecco, questo è ciò che è 
successo alla Pregnanese 
quest’anno: la Dirigenza 
biancoazzurra aveva il desi-
derio, dal lontano 2016 (cioè 
dall’avvio del Settore Giova-
nile), anzi il “chiodo fisso” di 
realizzare un corso intensivo 
estivo per i suoi giovani cal-
ciatori. 
Nel 2023 ce l’abbiamo fat-
ta: il 12 giugno, tra le 8.00 
e le 9.00 del mattino, cin-
quantotto bambini si sono 
presentati al nostro can-
cello, muniti di scarpette 
coi tacchetti e di maglietta 

blu uguale per tutti. Ad ac-
coglierli c’era il premuroso 
staff della Pregna, capita-
nato da Giada, Laura e Fran-
cesca. Pochi minuti per fare 
l’appello, spiegare le regole 
della convivenza ed ecco 
palesarsi il carismatico mi-
ster Francesco, un allenato-
re esperto che si è preso in 
carico questa moltitudine di 
ragazzetti un po’ spaesati e 
li ha condotti al centro del 
campo da calcio. 
Da quel momento sono ini-
ziati cinque giorni di duro la-
voro, ma anche di inaspetta-
to divertimento: Francesco 
ed i suoi istruttori (giocatori 
ed ex della Pregnanese) 
hanno suddiviso le giornate 
in due parti, una più tecnica 
ed una più giocata. Al mat-
tino infatti si svolgevano 
sessioni di esercizi mirati ad 
affinare le attività di base del 
gioco del calcio; al pomerig-
gio ci si dedicava interamen-
te ai tornei.

Non sono mancati i mo-
menti di pausa rigenerante, 
fondamentali non solo per 
far riposare i bambini e rifo-
cillarli negli intervalli tra una 
sessione e l’altra ed all’ora di 
pranzo. Ma anche per “cre-
are il gruppo” (i più esperti 
direbbero “fare team buil-
ding”) e migliorare la sinto-
nia tra tutti. In questo sono 
stati fondamentali i giovani 
istruttori, a cui la Dirigenza 
ha proprio affidato il com-
pito di intrattenere i piccoli 
atleti anche nei momenti di 
relax.
Nella seconda settimana 
è avvenuto il cambio della 
guardia: i bambini hanno 

salutato Francesco (che li 
ha congedati con tanto di 
Attestato di partecipazione 
al Camp) ed hanno accolto 
uno stuolo di storici mister 
della Pregna, che si sono al-
ternati tra loro.
Al venerdì della seconda set-
timana, nel tardo pomerig-
gio, lo staff, gli allenatori e gli 
istruttori biancoazzurri han-
no salutato i piccoli parteci-
panti: è stato un momento 
emozionante, conclusosi 
con un grande urlo di saluto 
collettivo, reso ancora più 
indimenticabile dai decibel 
che quasi sessanta bambini 
festanti riescono a raggiun-
gere!.
Ora il focus è incentrato sul 
prossimo anno: ci aspettano 
molteplici riunioni di team, 
in cui ragionare sui punti di 
forza e lavorare sui margini 
di miglioramento.  Lo scopo 
finale è solo uno: offrire un 
servizio di qualità alle fami-
glie ed ai piccoli atleti di Pre-
gnana e non solo. 
Forza Pregna, ci vediamo 
puntuali al Secondo Summer 
Camp Pregnanese 2024!. 
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Associazioni e 
Cooperazione

Humana People to People Italia 
celebra 25 anni 
Inaugurando il più grande impianto di selezione di abiti usati del Nord Italia a Pregnana Milanese

Humana People to People 
Italia compie 25 anni e si 
proietta verso nuove am-
biziose sfide per continua-
re a portare avanti la sua 
mission: creare un modello 
di sviluppo sostenibile.  Lo 
scorso 14 giugno presso la 
sede principale dell’organiz-
zazione non profit a Pregna-
na Milanese, la Presidente 
Karina Bolin ha presentato i 
risultati raggiunti in termini 
di impatto ambientale e so-
ciale positivo, anche attra-
verso una filiera integrata 
e trasparente di gestione 
degli abiti usati. 
Durante l’evento è stato 
inaugurato il nuovo im-
pianto semiautomatico di 
selezione, il più grande del 
Nord Italia, proprio nella 
sede milanese che impie-
ga complessivamente 110 
dipendenti. Il taglio del na-
stro ha visto la presenza del 

Vicesindaco del Comune di 
Pregnana Milanese Roberto 
Gadda e della Consigliera 
della Città Metropolitana di 
Milano Daniela Caputo.
Grazie a un team di 40 per-
sone, l’impianto ha una ca-
pacità di trattamento che 
può arrivare sino a 12.000 
tonnellate annue e permet-
te di tracciare tutti i mate-
riali in ingresso. Humana 
Italia, infatti, è leader nel 
settore della raccolta, sele-
zione e vendita di indumen-
ti usati nel Paese: con oltre 
5.000 contenitori stradali, 
5 impianti di stoccaggio, 1 
impianto semi-automati-
co di selezione, 15 negozi 
e numerose collaborazioni 
con aziende del settore ab-
bigliamento, l’ente raccoglie 
ogni anno circa 21 milioni di 
chili di abiti all’anno. Di que-
sti, il 65,1% viene riutilizzato: 
questo ha permesso in 25 

anni di evitare l’emissione 
di oltre 1,4 miliardi di chili di 
CO2 e di risparmiare più di 2 
miliardi di litri di acqua. Inol-
tre, grazie alla vendita degli 
abiti ancora in buono stato, 
Humana Italia ottiene risor-
se economiche per sostene-
re i progetti di sviluppo che 
i 29 membri della Federazio-
ne Humana People to Peo-
ple realizzano nel mondo, 
con interventi nel settore 
dell’istruzione, della tutela 
della salute, dell’agricoltura 
sostenibile e dell’aiuto co-
munitario. In 25 anni, Huma-
na Italia ha contribuito a mi-
gliorare le condizioni di vita 
di oltre 2 milioni di persone 
nel mondo.
“Questi numeri sono il ri-
sultato di un percorso di 
crescita che negli anni ci ha 
portato a sviluppare soli-
de competenze nel settore 
della raccolta, selezione e 

vendita degli abiti usati, 
ottimizzando i processi e 
implementando una filie-
ra tracciata e trasparente 
dell’abito usato” – spiega 
Karina Bolin, Presidente di 
Humana People to People 
Italia - “Humana infatti con-
trolla tutti gli anelli del pro-
cesso, dal momento in cui il 
cittadino ci affida gli abiti nel 
contenitore sino alla ven-
dita finale, che avviene nei 
negozi Humana in Europa o 
all’ingrosso. Questo ci per-
mette di garantire che ogni 
singolo capo sia valorizzato 
al massimo, a vantaggio 
dell’ambiente e dei progetti 
sociali che realizziamo”.

Humana People to People 
Italia è un’organizzazione 
umanitaria, indipendente 
e laica, nata nel 1998 per 
realizzare progetti di coo-
perazione internazionale 
nel Sud del mondo e attività 
di sensibilizzazione in Italia. 
Humana Italia è membro 
della Federazione Interna-
zionale Humana People 
to People, presente in 46 
Paesi nel mondo. I pozzi, 
le scuole, gli interventi di 
aiuto all’infanzia e sviluppo 
comunitario, la prevenzione 
di HIV/AIDS e malaria, così 
come i programmi agricoli 
per la sicurezza alimentare 
sono possibili anche grazie 
alle donazioni di abiti che 
Humana riceve in 42 pro-
vince italiane e valorizza 
attraverso la successiva 
vendita. In Italia, oltre a 
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effettuare il servizio di rac-
colta, selezione e vendita di 
abiti, Humana gestisce un 
orto di comunità e sostiene 
percorsi di sensibilizzazione 
nelle scuole. Inoltre, pro-
muove partnership sosteni-
bili con aziende, enti e isti-
tuzioni. Attraverso queste 
sinergie virtuose nascono 
opportunità di crescita e 
di confronto che generano 
impatti sociali e ambientali 
positivi. All’interno dei 15 

negozi vintage & second 
hand di Humana si posso-
no trovare capi di qualità a 
prezzi accessibili. Acquista-
re responsabilmente è pos-
sibile anche online su www.
humanavintage.it. Grazie al 
Programma di Sostegno a 
Distanza è inoltre possibile 
concretizzare le possibilità 
future di bambini e orfani di 
Zambia e Mozambico. www.
humanaitalia.org. 

Polisportiva Pregnanese  
Run della Fontana 2023-2024 
Cosa cambia & evergreen

Grandi novità per la Polispor-
tiva Pregnanese – Run della 
Fontana, infatti, nel 2023 ab-
biamo rinnovato il consiglio 
direttivo.
Ve lo presento:
Antonio Barletta, consigliere; 
Carlo Caminada, vicepresi-
dente; Stefano Cislaghi, con-
sigliere;Paola Picozzi, tesorie-
ra; Luciano Sioli, consigliere; 
Stefano Rota, consigliere ; 
Silvia Tedoldi, presidente.

In questa torrida estate ci 
siamo dedicati al trail in mon-
tagna e alle consuete corse 
mattutine (alle 6:00 alla fon-
tana).
A ottobre riprenderemo il 
nostro anno sportivo con i 
corsi di:
GINNASTICA FITNESS 
PILATES
Un evergreen della Polispor-
tiva che vi permetterà di 
tenervi in forma attraverso 

esercizi a corpo libero e/o 
con semplici attrezzi (bande 
elastiche e fitball). Per tutte 
le età.
Da Ottobre 2023, lunedì e/o 
mercoledì dalle 17:00 alle 
20:00.
ARRAMPICATA JUNIOR
Un altro evergreen della 
Polisportiva che permetterà 
ai nostri piccoli atleti di rag-
giungere obiettivi “altissimi”, 
imparando, grazie ad un 
istruttore qualificato, le tec-
niche di base dell’arrampica-
ta indoor: dalla preparazione 
dell’attrezzatura alle moda-
lità di movimento in parete.
Da Ottobre 2023, lunedì dal-
le 19:00 alle 21:00 (tbc).
NORDIC WALKING
Ancora un evergreen, il cor-
so vuole fornire gli insegna-
menti base di questo sport, 
dalla teoria alla pratica per 
migliorare la coordinazione, 
la resistenza, la forza e la mo-
bilità. 
Da Ottobre/Novembre 2023, 
sabato mattina (tbc).

FUNCTIONAL TRAINING
Una novità per tutti i runner, 
ma non solo. Un corso che vi 
permetterà di ottimizzare la 
vostra corsa grazie ad un al-
lenamento funzionale basa-
to sull’attivazione e il raffor-
zamento di tutti i muscoli del 
corpo, evitando così anche 
eventuali infortuni.
Da Ottobre 2023, martedì 
e/o giovedì dalle 19:00 alle 
22:00 (tbc).
Avremo conferma dei gior-
ni/orari/costi a settembre 
2023, quindi seguiteci sui 
social  Facebook/Instagram 
#rundellafontana; sul sito 
ww.rundellafontana.it; via 
email info@rundellafontana.
it . 
Stay tuned

Polisportiva Pregnanese - 
Run della Fontana
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Associazioni e 
Cooperazione

Quarta (doppia) rassegna 
Cinetalk
Negli ultimi mesi molti di noi 
si saranno accorti di alcuni 
manifesti nelle bacheche del 
paese e che ai più non sono 
passati inosservati. Locandine 
che riportavano l’immagine o 
la copertina di un film. In zona 
stazione, alle scuole elemen-
tari, alle scuole medie e in altri 
posti sono comparsi di volta 
in volta inviti per le serate di 
Cinetalk.
Siamo Andrea, Davide, Jona-
than, Margherita e Samuele 
e siamo i giovani che, per la 
quarta rassegna da quando 
il nostro gruppo si è formato, 
abbiamo il desiderio di pro-
porre a tutta la comunità di 
Pregnana delle serate culturali 
attraverso il Cineforum.
La novità della nostra prossi-
ma rassegna è che sarà sud-
divisa in due parti: la prima 
“autunnale” da Settembre a 
Novembre, la seconda “prima-
verile” da Marzo a Maggio
Proponiamo film più o meno 
noti al grande pubblico per 
serate da passare fuori casa 
con amici e familiari e curiamo 
il forum post-proiezione nel 
quale vogliamo confrontarci 
sulle tematiche che i vari film 
propongono, con una nota 
sempre alla storia del cinema 
e alle colonne sonore per ac-
crescere la nostra e la vostra 
cultura cinematografica.
A spingerci nel continuare a 
proporre Cinetalk è indubbia-
mente la nostra passione per 
l’arte del cinema e tutti i det-
tagli e le meraviglie che essa 
dischiude, andando sempre 
più in profondità.
Abbiamo voglia di condivide-

re tutto questo con chi vorrà 
partecipare alle nostre serate, 
ringraziando quanti ci hanno 
sostenuto fino ad oggi, da 
Pregnana e anche da fuori 
Pregnana.
Con un ringraziamento dovu-

to all’Assessorato alla Cultura 
e alla Biblioteca di Pregnana 
che ci aiutano a rendere pos-
sibile questa proposta.
L’ingresso è sempre gratui-
to. Sempre all’Auditorium “G. 
Carenzi”. Sempre alle ore 21. 

Potete già segnare le date e i 
titoli (vedi locandina). Vedrete 
ancora i manifesti colorati in 
giro per il paese. Noi ci siamo 
e vi aspettiamo!

I giovani di Cinetalk

CINEFORUMCINEFORUMCINEFORUM
Rassegna cinematografica organizzata 

dall'Assessorato alla Cultura
ed i giovani di CineTalk

 PRIMA PARTE

ANIMALI NOTTURNIANIMALI NOTTURNIANIMALI NOTTURNI

A QUALCUNO PIACE CALDOA QUALCUNO PIACE CALDOA QUALCUNO PIACE CALDO

ARIAFERMAARIAFERMAARIAFERMA - 17 Settembre

L'ISOLA DEI CANIL'ISOLA DEI CANIL'ISOLA DEI CANI - 15 Ottobre

- 5 Novembre

- 26 Novembre

di Leonardo Di Costanzo (2021)

di Wes Anderson (2018)

di Tom Ford (2016)

di Billy Wilder (1959)

INGRESSO GRATUITO
 

Inizio Proiezione 
Ore 21.00

 
Auditorium Comunale

Pregnana Milanese
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Impronta Summer Fest 2023
L’Impronta Summer Fest 
2023 si è da poco conclusa 
ed è ora di tirare le somme. 
Durante il week end dal 7 al 
9 luglio abbiamo organiz-
zato la nona edizione della 
nostra festa, che vede coin-
volti una trentina di giovani 
di età compresa tra i 20 e i 
35 anni che dal 2013 si im-
pegna nell’organizzazione 
di eventi culturali, sportivi e 
di aggregazione per i giova-
ni (e non solo) del Comune 
di Pregnana e dintorni. 
L’Impronta Summer Fest è 
l’evento per cui ormai siamo 
conosciuti sul territorio per 
tre giorni di tornei sportivi 
(volley, calcio e basket), mu-
sica live e servizio bar con 
cucina che richiama sem-
pre grande partecipazione 

ed entusiasmo. Tutto que-
sto è reso possibile grazie 
al Patrocinio del Comune 
di Pregnana e ai ragazzi 
dell’Impronta che da anni 
collaborano per la buona 
riuscita dell’evento. 
Ma l’Impronta non è solo 
divertimento; ogni anno in-
fatti scegliamo di devolvere 
parte del ricavato a realtà a 
noi vicine per il supporto dei 
loro progetti. Quest’anno 
abbiamo scelto di sostenere 
“La lampada di Aladino”, fon-
data nel 2000 da un gruppo 
di ex malati di cancro con la 
finalità di supportare i ma-
lati oncologici e i loro fami-
liari durante la fase acuta e 
post-acuta di malattia.
Ringraziamo tutti i parte-
cipanti per il supporto e 

l’affetto che ogni anno ci 
mostrate partecipando al 
nostro evento, e invitiamo i 
giovani di pregnana ad unir-

si a noi. 
Al prossimo anno!

L’Impronta

Il coro Old Spirit Gospel Singers 
è pronto per riprendere le attività con due importanti novità
Il coro Old Spirit Gospel Sin-
gers, operativo a Pregnana 
dal 2000, con il mese di 
settembre riprende l’attivi-
tà dopo la pausa estiva. La 
direttrice Alice Garavaglia ri-
corda i prossimi impegni che 

attendono la corale: alcuni 
concerti in programma nei 
mesi di settembre e ottobre, 
una trasferta in Alto Adige e 
tanto lavoro.
Ci sono però due importanti 
novità per il gruppo: un cam-

bio al vertice e una nuova 
proposta per chi vorrebbe 
avvicinarsi al canto.
Dopo quindici anni lascia la 
presidenza Valerio Rigitano, 
che ha guidato il coro con 
passione, grande disponibili-
tà e polso fermo. Un grande 
ringraziamento è dovuto per 
quello che ha “seminato”. 
Ora la corale proseguirà con 
il nuovo presidente, Lucia De 
Mango. 
Una proposta speciale invece 
è stata pensata per chi inten-
de avvicinarsi al canto corale: 
per tutto il mese di settem-
bre, “prove aperte”: sarà pos-
sibile, il mercoledì sera dalle 
21,30, assistere senza impe-
gno a una sessione di prova 
prenotandosi al numero 

340.2330952 o alla mail info@
oldspiritgospelsingers.org.
Questa iniziativa è stata pen-
sata per avvicinare al canto 
a più voci chi è sempre sta-
to curioso di provare senza 
averne mai avuta l’occasione. 
Cantare è per tutti: servono 
solo una buona intonazione 
e la disponibilità ad imparare 
e a stare in gruppo. Diverti-
mento ed emozione invece 
sono garantiti! 
Il repertorio del coro è com-
posto di brani spiritual, go-
spel e grandi successi pop. 
Un mix unico ed entusia-
smante. 
Riusciremo a fare innamorare 
del canto qualcuno che pos-
sa magari diventare un nuo-
vo corista? Vi aspettiamo.



18  Opinioni e commenti  
dai gruppi consiliari

Facebook: insiemeperpregnana
Instagram: @insiemeperpregnana
E-mail: insiemeperpregnana@gmail.com

GRUPPO CONSILIARE  
INSIEME PER PREGNANA

SERGIO ROMEO MAESTRONI 
CAPOGRUPPO

CRISTIANO TADDEO 
GIULIA CASATI 

GIUSEPPE MARAFIOTI

Un anno di lavoro in 
Consiglio Comunale
a cura del Gruppo Consiliare
Insieme per Pregnana

È ormai passato più di un anno 
dall’inizio del nuovo mandato 
amministrativo (2022-2027) 
ed è già tempo di fare un pri-
mo bilancio sul lavoro della 
giunta e del gruppo consiliare 
di Insieme per Pregnana. A 
buon punto sono i progetti 
principali del nostro program-
ma: ad aprile sono stati asse-
gnati i lavori di ristrutturazio-
ne delle case comunali che 
presto incominceranno, ad 
agosto verranno consegnati i 
lavori per l’ammodernamen-
to del municipio il cui inizio 
lavori è previsto in autunno, 
a ottobre verrà pubblicata la 
gara per la ristrutturazione 
del centro sportivo, mentre è 
già iniziata e procede l’instal-
lazione del nuovo impianto 
di illuminazione pubblica. 
Ma non ci si è solo occupati 
di progetti a medio e lungo 
periodo, sono stati fatti e av-
viati anche diversi interventi 
di manutenzione da quello al 

parco di via Genova a quello 
della pista ciclabile di via Po 
vicino al nuovo parco in ricor-
do delle vittime del Covid-19 
inaugurato il 18 marzo.
Il nostro gruppo consiliare 
sempre in coordinamento 
e sinergia con la giunta ha 
anche presentato diverse 
mozioni di indirizzo. A no-
vembre abbiamo avanzato 
il progetto delle comunità 
energetiche come soluzione 
al caro energia, verso la tran-
sizione ecologica della nostra 
comunità. A febbraio il consi-
glio comunale ha approvato 
le linee guida per il progetto 
ed è stato fatto un incontro 
pubblico di presentazione. 
Grazie a questo strumento 
condiviso, la nostra comunità 
potrà usufruire di un surplus 
di energia da fonti rinnovabili 
con un abbattimento dei co-
sti in fattura.
A marzo abbiamo presentato 
una mozione sulla promozio-

ne della legalità nel nostro 
territorio che prevede: la tute-
la del patrimonio pubblico, il 
contrasto alle forme di abuso 
edilizio, l’organizzazione di 
eventi e iniziative di sensibiliz-
zazione, l’acquisizione di beni 
confiscati alla criminalità or-
ganizzata. Di recente il nostro 
comune è riuscito ad ottenere 
l’assegnazione, a seguito della 
richiesta presentata ad aprile 
scorso all’agenzia dei beni 
confiscati alla criminalità, una 
villa confiscata nel nostro ter-
ritorio.
Ad aprile invece abbiamo 
presentato una mozione in 
cui abbiamo sottolineato l’im-
portanza della salute mentale 
e di come la pandemia e la 
crisi sociale ed economica 
conseguente, abbiano messo 
duramente alla prova tutti, in 
particolare le giovani genera-
zioni. Abbiamo perciò chie-
sto di continuare a garantire, 
all’interno del prossimo piano 
per il diritto allo studio, dei 
progetti di assistenza psico-
logica all’interno delle scuole, 
ma soprattutto di rendere di-
sponibile uno spazio idoneo 
di proprietà del comune per 
l’attivazione di uno sportello 
psicologico gratuito gestito 
da enti del terzo settore o 
attraverso il sistema sanitario 
nazionale.
Infine, quasi due anni fa il no-
stro gruppo consiliare aveva 
presentato una mozione in 
cui denunciavamo la carenza 
dei medici di base nel nostro 
comune e chiedevamo alla 
giunta di attivarsi a far pres-

sione alla regione e ATS per 
trovare una soluzione alla 
situazione di disagio in cui 
si trovavano e trovano tanti 
pregnanesi. Visto che sem-
bra che, per la maggioranza 
di centrodestra in regione, la 
medicina territoriale non sia 
una priorità, la nostra giunta 
ha dovuto arrangiarsi da so-
la e di recente ha approvato 
una delibera in cui mette a 
disposizione locali comunali 
a prezzi calmierati ai medici 
che vorranno aprire il loro am-
bulatorio a Pregnana. Si sono 
già avute delle concrete mani-
festazioni di interesse e siamo 
fiduciosi sul fatto che presto 
i pregnanesi potranno avere 
dei nuovi medici di base in un 
unico poliambulatorio.
Insomma, è stato un primo 
anno di consiglio molto inte-
so in cui abbiamo fatto tanto 
e tanto avremo ancora da fare 
nei successivi anni del man-
dato, lavorando sempre con 
serietà per Pregnana.
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Facebook: Laboratorio Civico Pregnana
Instagram: @laboratoriocivicopregnana

E-mail: laboratoriocivico.pregnana@gmail.com

GRUPPO CONSILIARE  
LABORATORIO CIVICO

MARAGRAZIA PIZZIGONI 
CAPOGRUPPO

LUCA FERRARIO 
FRANCESCA ALBINI 
SAMUELE ANDRIAN 

Perché non esista una 
Pregnana di serie B
a cura del Gruppo Consiliare
Laboratorio Civico

L’incontro con i cittadini, l’a-
scolto e il successivo agire 
per trovare soluzioni effica-
ci ai problemi di Pregnana, 
hanno caratterizzato il no-
stro primo anno di questo 
quinquennio amministrati-
vo. Come Gruppo Consiliare 
di opposizione stiamo con-
centrando il nostro operato 
su un punto in particolare 
del nostro programma elet-
torale, in merito anche alle 
tante segnalazioni che ci 
sono arrivate, attraverso 
racconti dei cittadini o se-
gnalazioni ai nostri canali. 
La nostra azione è partita 
e continuerà con ancora 
più determinazione riguar-
do lo stato di abbandono 
in cui versano, da ormai 
troppo tempo, le periferie 
del nostro paese. In questi 
mesi abbiamo provveduto 
a presentare alcune interro-
gazioni in Consiglio Comu-
nale: abbiamo affrontato 
problematiche di via dei 
Rovedi e delle piste ciclabili 
di Via Olivetti verso Corna-
redo; altre interrogazioni 
sono già in programma 
per la discussione e riguar-
deranno l’area industriale 
di via Po e via Olivetti, via 
Breda, la località Serbelloni 
e l’abbandono incontrollato 
dei rifiuti in via Bellisario a 
cui va posto rimedio defi-
nitivo. Le segnalazioni arri-
vate dai cittadini della Ca-
scina Fabriziana, della zona 
industriale verso Cascina 
Orombella e lungo il canale 
Villoresi, caratterizzeranno i 

prossimi mesi.
Il nostro spirito è di totale 
collaborazione con i cit-
tadini. La nostra attività 
in Consiglio Comunale è 
quella di portare alla luce 
problemi che l’Amministra-
zione attuale sembra non 
vedere, concentrata sui 
grandi progetti in centro 
paese, evidentemente si è 
dimenticata delle zone più 
distanti. Noi continuiamo a 
esserci, criticando in modo 
costruttivo il non-operato 
della Giunta, con proposte 
e soluzioni efficaci da attua-
re. Le stesse proposte che 
nella maggior parte dei casi 
partono dalle idee e dalle 
considerazioni dei nostri 
concittadini.
Un elemento è evidente a 
tutti i cittadini pregnane-

si: per entrare nel nostro 
paese si deve passare ine-
vitabilmente da una zona 
industriale, l’unico punto 
che taglia nei campi è alla 
fine di Via Gallarate, verso 
Vanzago. Tutte le industrie 
di Pregnana sono un fiore 
all’occhiello del lavoro, della 
produzione, dell’artigianato. 
Non possiamo consentire 
che le zone dove operano 
siano lasciate in stato di ab-
bandono e degrado. Sono 
il nostro biglietto da visita, 
per tutti i fornitori, i clienti e 
le persone che transitano da 
Pregnana!
Se già questo articolo riu-
scirà a meglio sensibilizzare 
la nostra Giunta, avremo 
raggiunto il nostro e vostro 
obiettivo: non deve esistere 
una “Pregnana di serie B”.

Noi siamo avviati su questa 
strada, per un’alternativa 
efficace e un deciso cambio 
di passo per il bene di Pre-
gnana.



Tutte le iniziative sono ad ingresso gratuito

DURANTE LA FESTA
LUNA PARK IN VIA GALLARATE

SETTEMBRE

SABATO 9 NOTE DI NOTTE
  Notte bianca a cura dei commercianti pregnanesi 
  In collaborazione con l’Amministrazione Comunale
  Piazze e vie del paese 

SABATO 16  CONCERTO BANDISTICO 
ore 21:00 con il Corpo Musicale “G. Verdi” 
  Piazza Santi Pietro e Paolo
  In caso di maltempo Auditorium Comunale
 
DOMENICA 17 Le Associazioni in Piazza
dalle ore 10:00 “IL VALORE DEL TEMPO DONATO” – XIV edizione 
alle ore  17:00      a cura della CONSULTA ASSOCIAZIONI 
  SOCIO-CULTURALI E SPORTIVE
  Piazza Santi Pietro e Paolo
  FIERA a cura dell’Unione Commercianti 
  Per tutta la giornata

ore 10:30  SANTA MESSA per le Associazioni  Pregnanesi

ore 15,50 LUCI E OMBRE
  s�lata di accessori e bijoux a cura della
  gioielleria Carini
  in collaborazione con l‘Associazione
  Danza e Danza 

ore 16:00 Spettacolo teatrale per bambini
  “IL GIGANTE BLU” 
  Con LA Ditta GiocoFiaba
  Rassegna  intercomunale 
  “E’ arrivato un bastimento...”
  Piazza Libertà 
  in caso di maltempo Auditorium Comunale via Varese

ore 17:00 PROCESSIONE EUCARISTICA 

LUNEDI’ 18       
ore 20:30  PROCESSIONE DELLA B. V. ADDOLORATA

Da VENERDI’ 29 
a  FESTA DEL CENTRO GIOVANILE
DOMENICA
1 ottobre                  
tutta la giornata        

SABATO 30  MERCATINO DELLA BOTTEGA DELLE RIUTILITA’  
DOMENICA
1 ottobre     

SAN GIOVANNI BOSCO

Sabato dalle 14:30 alle 18:00
Domenica dalle 14:00 alle 17:00

                   locali di via Trieste

VENERDI’ 6 INCONTRO CON L’AUTORE
  Nicoletta Romanelli presenta il suo ultimo libro  
  “Non sono mai stata capace di fare
  le capriole all’indietro”
  Auditorium Centro Anziani “A. Sioli”

SABATO 7 OPENDAY in BIBLIOTECA 
dalle ore 10:00     Apertura della biblioteca comunale 
  in collaborazione con la Commissione Biblioteca. 

ore 10:30 Colazione in biblioteca lettura animata
  con laboratorio per bambini (3-6 anni)
  “La zuppa di sasso”
  a cura di Koinè Cooperativa Sociale Onlus 
     
ore 14:30 Premiazione del Concorso SUPERELLE
  dei superlettori della Biblioteca comunale

ore 15:00 Premiazione dei Concorsi Letterari
  “Fantastica...Mente!”
  sezione adolescenti “Un’immagine… una poesia”

ore 15:30 Pomeriggio di giochi e tornei
  Gaming Zone in biblioteca 
  UNO… DUE…TRE… GIOCHIAMO!
  Tornei varie di giochi da tavola
  e, per �nire merenda per tutti

ore 18:00 ASSAGGI DI LETTERATURA
  “DULCIS IN LIBRI”
  Letteratura e dolci sapori
  Recita: Elisabetta Airoldi
  Degustazione di dolci a cura di Fabio e Alona 
  del servizio Catering-Cooperativa GPII

OTTOBRE

Comune di Pregnana Milanese
Assessorato all’Istruzione e alla Cultura oPROGRAMMA FESTA PATRONALE 2023

PREGNANA IN FESTA

dalle ore 20:00 ore 21:00


